

Historia de la UMOFC

[extractado del folleto “la unión mundial de las organizaciones femeninas católicas cumple cincuenta años”, París 1961] [de otros textos y folletos (75 aniversario UMOFC, 1985...) de la UMOFC]

Denominación: Unión Mundial de Organizaciones femeninas católicas

Origen:

- 1910 – Surge la idea de una unión ente las distintas ligas femeninas católicas que existen en varios países europeos.
- La creación de una organización femenina, católica e internacional fue, en particular, la respuesta a un congreso internacional celebrado en Roma que reclamaba la escuela sin enseñanza religiosa
- La señora de Vélard, presidenta de la Liga Patriótica de Francesas, en unión con la Marquesa de Chastelle, presidenta de la Liga de Mujeres Cristianas de Bruselas, tomó la iniciativa de convocar en Bruselas a las ligas y organizaciones femeninas católicas de once países de Europa.
- Por su parte, la baronesa de Montenach, presidenta de la Asociación Católica Internacional de las Obras de Protección de la Joven, había tenido la misma idea de unir a las mujeres católicas en el plano internacional, según el deseo de su santidad el Papa Pio X, expresado claramente por el cardenal Merry del Val en una carta dirigida a la presidenta de la citada organización. También se ha de destacar la labor de la princesa Giustiniani Bandini.
- Los días 26 y 27 de agosto de 1910 se reúnen en Bruselas las delegadas de las ligas católicas de Francia, Holanda, Alemania, España, Suiza, Italia, Bélgica, Lorena, Portugal, Uruguay y Brasil en el Consejo Internacional de las Ligas Femeninas Católicas.
- 1913 -
 - o El Papa Pio X aprueba los estatutos de la Federación Internacional de Ligas de Mujeres Católicas (futura UMOFC)
 - o La Unión diocesana de mujeres católicas de Valencia se afilia a la Federación Internacional de Ligas, quedando representada en el consejo de la Unión Internacional por María Lázaro Sapiña, portavoz también del Consejo Superior de Mujeres Católicas de España
- El consejo Internacional de las Ligas Femeninas Católicas se reúne año a año hasta la primera guerra mundial (Madrid, 1911; Viena, 1912; Londres, 1913). Las reuniones volvieron a celebrarse con regularidad a partir de 1922. Los contactos se interrumpen de nuevo en 1940 y se retoman en 1947

Fines:

Coordinación de las fuerzas católicas en el plano internacional

Luchar contra los ataques antirreligiosos de la época

Promover la Acción Católica y Social

- Servir de enlace y centro de intercambios de las organizaciones e mujeres católicas en todo el mundo
- Favorecer la penetración de las ideas cristianas en la vida de los pueblos
- Promover y coordinar la cooperación de las mujeres católicas en la vida internacional
- Representar a las mujeres católicas en el mundo y ante los organismos oficiales